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二水鄉民代表會第二十一屆第十次臨時會議事錄 

開會日期：中華民國 109 年 08 月 24 日至 08 月 26 日止共三天。 

開會地點：本會議事堂。 

本會代表姓名及人數：藍世雄 張鳳修 陳昭麟 謝己清 陳家祐 黃燕雪 

羅森澤 賴國楨 陳木傳 賴元恩 黃恆應等 11 名 

列席人員姓名及人數：鄉長蘇界欽、秘書鄭樵濃、民政課課長何素芬、

財政課課長董素琴、建設課課長蔡承宇、農業課

課長許晉嘉、社會課課長王品承、主計室主任林

逸塵、人事室主任黃秀香、政風室主任吳佳昇、

代理幼兒園園長蕭淑心、圖書館管理員柳進通、

本會秘書謝昆哲共 13 名。 

督導員姓名及人數：無。 

來賓姓名及人數：無。 

一、08 月 24 日  報到  預備會議 

二、08 月 25 日  開會典禮  討論提案 

開會典禮 

(一)行禮如儀 

(二)主席致詞 

    主席報告代表出席及缺席人數 

    主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、公所各課室主管，大家 

                早、大家好。今天代表出席超過法定人數，正式開會。  

                今天召開第 21 屆第 10 次臨時會，感謝各位同仁踴躍 

                出席問政。本次會議重要議事為審議鄉公所及代表提 

                案。首先，請秘書報告議事日程。 

    秘書謝昆哲：報告本次會議議事日程。(詳如議案議事日程表) 

    主席藍世雄：各位代表對會議議程有無異議。（全體代表無異議） 

                如果沒有異議，進行今日議程。 

    民政課長何素芬報告事項： 

      1.109.8 月 27 日(星期四)於本鄉第三公墓崇德堂，辦理二水鄉 

        109 年祈安慶讚中元普渡植福法會。 
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      2.109 年 9 月 1 日(星期二)上午 9時起，於本鄉第三公墓萬善堂 

        及第一公墓懷恩堂，辦理本鄉各界中元節祭典活動。敬邀主 

        席、副主席及各位代表撥冗蒞臨參加。 

(三)討論提案 

    主席藍世雄：今天的議程是討論提案。本次會公所提案 5案，代表 

                提案 1案。各位代表若無意見，請先自行詳閱，明日 

                再審議，今日開會到此，開會結束。 

 

三、08 月 26 日  討論提案  臨時動議  閉幕典禮 

主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、公所各課室主管，大家早。 

            今天代表出席超過法定人數，正式開會。 

            今日議程討論提案，首先進行審議鄉長提案第 1號案。 

討論提案： 

(一)鄉長提案 

 

編號：第 1號    類別：建設 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本所辦理 109 年度「體驗觀光-地方旅遊環境營造計畫」―「二 

      水鄉引水公園改善計畫」乙案，經交通部觀光局同意補助經費計 

      新臺幣 315 萬元整，敬請  貴會同意墊付。 

說明： 

    一、依據彰化縣政府 109 年 8 月 4 日府城觀工字第 1090276878 號、 

   彰化縣政府 109 年 3 月 4 日府觀工字第 1090069971 號函辦理。 

    二、本所辦理 109 年度「體驗觀光-地方旅遊環境營造計畫」―「二 

        水鄉引水公園改善計畫」乙案，經交通部觀光局同意是項工程 

        經費計新臺幣 500 萬元整(中央補助為 315 萬元，地方配合款 

        為 135 萬元，自償款 50萬元)。 

議決情形：暫緩審議。 

主席藍世雄：引水公園裏面的樹木你們要如何處理？ 

建設課長蔡承宇：引水公園的樹之前有邀請代表和村長現場會勘，現況 
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                大多是黑板樹，黑板樹常易因風災而脆折，加上配合 

                集集線鐵道旁花旗木盛開以吸引遊客，所以希望改造 

                成花旗木公園。 

主席藍世雄：那邊的樹木最少有 40 年了，都是老樹，要砍除護樹聯盟

不會反對嗎，我不是反對，而是要了解你們有找到適當地

點移植或者是要砍除？這些都應該讓大會知道，這個比較

重要，我的意思是，你們是否計畫好了，那些樹你們是要

移植或者是如你所說的樹幹易脆折所以要鋸掉？ 

建設課長蔡承宇：之前員集路上的樹木有移植到第一公墓，但是大多都  

                已死掉，所以我們目前計畫移植到第一公墓。 

主席藍世雄：那你們就是代表要移植吧。 

建設課長蔡承宇：對。 

主席藍世雄：再請教一個問題，同樣是樹木要移植，為何我們建議的地 

            點都無法移植，譬如上豐村龍柏樹，那也是 4、50 年而已

呀，為何無法移植？你們無法找地點移植嗎？路面無法拓

寬嗎？ 

建設課長蔡承宇：上豐村的部分是屬於比較有價的。 

主席藍世雄：非有價無價的問題，主要是樹齡超過 15-20 年以上，護樹

聯盟就會抗議，不管是有價無價，新聞常常在播，現在是

否要移植，你們都沒有相關的說明，再請教一下，你們要

攤販租用自償 50 萬元，並非阻擋，而是你們可以先招商

進來，攤販一年要收費多少，你們先收進來？我們都沒有

意見，也可以邀請農產品攤位進來擺攤呀，你們都沒送計

畫，只告知要自償性經費。只提到攤販出租 3 萬 5 千元就

算說明了，並非說是你們的錯，也許這是鄉長長遠的願

景，想帶動該地區的觀光和熱鬧，這我們都沒反對，但是

計畫要送就要完整，別草率，第二點有關自償性問題，要

勇敢的寫出「使用者付費」，你們爭取這筆經費，看起來

是比較不用心也是有較浪費一點，記得鄉長說過是爭取

500 萬元，如果是爭取 500 萬元是很好的一件事，結果實
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際是 315 萬元，要 135 萬元配合款，還包括要自償款 50

萬元，是覺得比較不適當，你們爭取到的經費，我絕對會

幫忙，可以問問鄉長，是否都不曾刁難，今天這個案子有

些趕，也較急迫，第三區民意代表都明知那裡是鳥不生蛋

的地方。你們要如何建設完美，我們都會支持和幫忙，但

是別用這種方式，這種方式對任何人都無法交代，若交代

得過去，我們一定會幫忙，但是別急。 

鄉長蘇界欽：向大會報告，這件計畫是倡和村長和第三區代表提到那邊

的環境要整理，所以當時才會邀請參山處現場考察，很幸

運的觀光局同意幫忙，中央補助需要有配合款，當初是補

助 500 萬元，但補助需配合款，包括自償也是中央規定的，

我也不希望有自償，公所也很用心爭取經費，所以觀光局

答應補助，為了地方環境，參山副座現勘後，我們也是依

據叁山的建議處置，這是中央補助，配合款也是中央規定

的，敬請大會支持、同意，公所團隊也會努力爭取，懇請

大會支持同意。 

主席藍世雄：你們爭取到的經費會我們一定會幫贊，但是你算算這個比

例，你們數字觀念應該也是很好，補助 315 萬元，我們要

185 萬元的配合款，這個比例會不會太高。要先支出才補

助，本案建議是否可從長計畫。 

建設課長蔡承宇：這案計畫為今年度計畫，要求 8月底要辦理發包，11 

                月底要完成 50%的進度，有請問縣府是否可辦理展 

                延，縣府答覆說屆時如果無法達到 50%進度，經費會 

                被收回。 

主席藍世雄：本案說要 8月 31 日前辦理發包，今天如果決議通過，請

問你們上網公告要幾天？ 

建設課長蔡承宇：14 天。 

主席藍世雄：公告 14 天，請問日期為何？我是好意告知，別說太多其

他的事，你們計畫修改好，做好，有需要簽墊付，我來簽

墊付也沒關係，本案一定要展延，沒展延要如何執行？今
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天已是 8月 26 日，公告要 14日，沒展延如何執行？為了

尊重代表會，麻煩計畫修改得較完整，須我進來簽墊付我

會進來簽，這樣才是處理方式，我並非反對，要做好，別

綁攤位，不可能會有人去那邊擺攤，不要讓代表在大會公

開替你們說謊話，計畫修改好，有需大會墊付，或者也可

請代表會職員將資料公示在族群，如果代表有意見就可表

示意見，若沒意見，我會進來簽墊付，本案勢必要展延，

要不然今日若議決通過，請問你們要如何執行？請解釋一

下。 

建設課長蔡承宇：本案計畫較不週延部分是當初提報的計畫，是希望配 

                合活動，有收入做為自償的部分，有關擺攤的部分先 

                予說明。 

主席藍世雄：為了地方、為了鄉政，大家別睜眼說瞎話，要我背書，我

實在是無法背書下去，鄉長你應該知道我的意思，那邊明

明是鳥不生蛋的地方，怎麼會有辦法招攤？花錢 5000 元

請人去擺攤還有可能，若是要收租，怎麼可能會有攤販進

駐？那是不可能的事，所以一號案建議暫緩，計畫修正好

再說。 

鄉長蘇界欽：代表、村長、鄉親有需求我們才會去努力爭取，需等中央

同意補助，才會做詳細的細部計畫，中央交代部分都會儘

量配合，向大會報告，我們會盡量爭取，我也尊重大會的

決定。 

主席藍世雄：本案暫緩審議，同意者舉手，超過半數同意。 

議決情形：暫緩審議。 

 

編號：第 2號    類別：建設 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本所辦理 109 年度「城鎮之心工程計畫」政策引導型第六階段補 

      助計畫―「109 年彰化縣二水鄉裕民路高架橋下空間及周邊景觀 

      改善計畫」乙案，經內政部同意補助經費計新臺幣 255 萬元整， 
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      敬請  貴會同意墊付。 

理由： 

    一、依據彰化縣政府 109 年 5 月 20 日府城觀工字第 1090168234 號 

        函辦理。 

    二、本所辦理 109 年度「城鎮之心工程計畫」政策引導型第六階段 

        補助計畫―「109 年彰化縣二水鄉裕民路高架橋下空間及周邊 

        景觀改善計畫」乙案，經內政部同意是工程經費計新臺幣 300 

        萬元整(中央補助(85%)為 255 萬元，地方配合款(15%)為 45 萬 

        元)。 

主席藍世雄：請建設課補充說明。 

建設課長蔡承宇：本案是施作在裕民陸橋下，現有是擺放了舞台和石 

                椅，因為緊鄰自行車道，是做為休憩點，其實目前使 

                用率並不高，希望做改造，原有座位部分移到後面， 

                一併讓周邊民眾有使用的空間，前段部分除了自行車 

                停靠外，目前是規劃為兒童滑步車遊樂場，小朋友亦 

                可在中間人造草皮遊玩，除了小朋友的滑步車外，包 

                括極限運動都可以在這邊進行，南彰化目前尚無此項 

                設施，所以我們期望藉由這次的計畫進行改造。 

陳家祐代表：有關兒童自行車道，規劃時要特別注意防撞設施，家長帶 

            小朋友到此遊玩，如果安全設施不完善，若不幸發生事故 

            ，家長一定會追究施工單位責任，另外陸橋下有很多閒置 

            的東西，也都要清理完成，自行車道路燈機房設施，也都 

            要規劃在此項計畫內，才能整體化和完善控制自行車道路 

            燈，還有舊沙發要移除，最重要的是小朋友遊樂設施安全 

            性一定要設計好，避免發生事故。        

建設課長蔡承宇：安全設施部分會請顧問公司進行規劃，後段路燈控制 

                部分現況裸露，影響美觀，所以後段會做美化。 

議決情形：照原案通過。 

 

編號：第 3號    類別：建設 
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提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本所辦理 109 年度「城鎮之心工程計畫」政策引導型第六階段補 

      助計畫―「109 年彰化縣二水車站周邊綠都心計畫」乙案，經內 

      政部同意補助經費計新臺幣 340 萬元整，敬請  貴會同意墊付。 

理由： 

    一、依據彰化縣政府 109 年 5 月 20 日府城觀工字第 1090168234 號 

        函辦理。 

    二、本所辦理 109 年度「城鎮之心工程計畫」政策引導型第六階段 

        補助計畫―「109 年彰化縣二水車站周邊綠都心計畫」乙案， 

        經內政部同意事項工程經費計新臺幣 400 萬元整(中央補助 

        (85%)為 340 萬元，地方配合款(15%)為 60 萬元)。 

陳家祐代表：車站圓環部分，以前迭有反應過盡量別做意象，做了之後

問題很多，對於此地幾乎每位上任的鄉長都會去做改變，

相信二水鄉民對此觀感不好，有人說是否改了之後，鄉長

的連任之路會比較好，又如許景輝鄉長做了，許文耀鄉長

更改，許文耀鄉長做了，鄭蒼陽鄉長亦更改，現在蘇鄉長

你也要更改，圓環部分你們到底要如何施作？ 

建設課長蔡承宇：本案起初的目的，是因代表和村長有向我們反應，目 

                前疫情停辦的音樂廣場，活動會在那邊進行，主因是 

                旁邊的椰子樹聚集很多鳥，不管是休息或聽音樂的民 

                眾，現有座椅有很多鳥糞和其它不好的東西，本案主 

                要目的是加棚架方式。 

陳家祐代表：如同田中兒童公園嗎？ 

建設課長蔡承宇：是，加棚架具有遮蔭功能和防止鳥糞掉落功能，現況 

                是廣場舉辦活動，都需去現場排座椅，所以座椅的功 

                能一併改善，我們並非整個拆掉重做。 

陳家祐代表：我看圖面好像有更改吧。 

建設課長蔡承宇：地磚現況損壞部分，會一併進行更換。 

陳家祐代表：周邊圓環部分？ 

建設課長蔡承宇：園環舞台部分沒有動。 
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陳家祐代表：是有關車子繞行圓環部分。 

建設課長蔡承宇：車子繞行部分沒動，椰子樹部分，原本有代表建議是 

                否移除掉，但因現況算是蠻有特色，所以是加鋼柱圍 

                遮陽棚。 

陳家祐代表：另外七層塔部分之規劃為何？ 

建設課長蔡承宇：七層塔部分，因去年施設完成之砂坑無遮陽設施，民 

                眾反映砂子經太陽曬過非常熱，所以這次要在上面加 

                棚架，具有遮蔭效果，另外廁所的外觀和通風性及女 

                廁出入口因位在靠近樹木那一側，屬較陰暗的地方， 

                所以這次會一併做改善，包含外觀、通風和出入口的 

                改善。 

陳家祐代表：有關爭取經費部分，前任一直都在整理，包括多功能運動

公園、水之心，為何不去找公所閒置空地做新的建設，為

何要一直在做修改呢？ 

建設課長蔡承宇：目前周邊環境都有做整理。 

陳家祐代表：例如頂埔仔的第五機關用地為何不去使用？ 

鄉長蘇界欽：本案是針對缺失部分，包括廁所、砂坑部分，家長反應很

熱，那裏是親子休憩地點，尤其是廁所部分雖然有改善

過，但內部還是很髒亂，女廁後面陰暗，我們是針對這些

做改善，將來那裏是一個休閒園區，很多親子在此運動、

散步，地方要抓住一個點，孩童是一個誘因，將來也會在

此辦理活動，這是我們的構思，所以是整塊地做構思，要

將不好的地方做改善，在此向大會報告。將來機五用地會

規劃為綜合館，目前一步一步來，因為中央目前經費不

足，包括我們的統籌分配款自今年 9月起就被縮減了 480

萬元。 

陳家祐代表：車站部分較有爭議，別再一直做改變，不要一任鄉長改一

次，下一任鄉長又再改一次。另外工程決標案 8月 15 日，

今天已經是 8月 26 日， 

建設課長蔡承宇：這案和第一案的補助單位不同。 
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陳家祐代表：內政部營建署。 

建設課長蔡承宇：提報計畫是要再審查。 

陳家祐代表：應該是審查完成後再送大會。 

建設課長蔡承宇：目前在進行中。 

陳家祐代表：那我們要如何表決？ 

建設課長蔡承宇：相關圖說核定後會再向大會報告。 

陳家祐代表：應該是修改完成後再處理。 

主席藍世雄：本案也是需展延，提供詳細細部計畫別太籠統，車站鳥糞

多民眾反應部分，這部分我同意，因為我們都在那裏辦活

動，活動也辦得很好呀，有民眾反映就要去做，但是要做

就做好，別含含糊糊全部抓在一起，本案你們勢必要展

延，廁所部分該整理要去整理，我們在附近有多租用五分

地呀，不管以後的人潮等問題，你們都要規劃好，本案是

否詳細再規劃呢。 

建設課長蔡承宇：不足部分會再補充。 

賴代表元恩：從早上迄今進行到第三號案，本席一直感覺大家為何不說

明白一點，建設課長，大會要求你再補充細部資料，你有

辦法補充嗎？要補充什麼資料你要聽清楚，不要每件都擱

著，本席擔心一個月一個月得過去，工程問題讓我們很痛

心，大家關心二水鄉，為了二水建設大家共同打拚，每件

都要補充細部資料，請問課長，大會要你會後補充細部資

料，你有辦法補充嗎？你會嗎？要如何補要說清楚，一個

月一個月過去，每件都展延，那都別做了。 

主席藍世雄：會議暫停 5分鐘，協調。 

主席藍世雄：剛剛大家可能有些誤會，細部計畫並非要課長做得多詳

細，只是希望能抓清楚點，哪一個地方要如何做要向大會

報告，工程無法做得多詳細，但工程經費概算表，顧問公

司應該可以算出概算，並非要抓得多詳細，概算表算不出

來要如何爭取經費？ 

建設課長蔡承宇：在計畫部分已有大概的說明，至於更詳細的部分，之 
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                前所附的計畫書裡面已有更詳細的項目，包括工項都 

                有寫出來，若有說明得不夠完整部分，可再補充說明。 

副主席張鳳修：針對第三號案，既然審議未完成，硬是要過就是失職， 

              代表是要盡到監督的義務，不是在護航，要護航的話， 

              很簡單，麻煩公所去設一個代表課，讓提案都通過。 

主席藍世雄：張副座，大家都是同事別說氣話。 

賴元恩代表：本席絕對沒啥惡意，一路走來，看今天的場面是一直擔心，

若今日未通過，時間上公所是否會有困難，這是我最擔心

的，再來說到審議未完成，我相信每件工程在計畫時，大

部分都有經過代表、村長共同會勘，如果大會代表同仁認

為哪個地方不適當或那些地方要加減部分，這裡一定要做

沒做很可惜或者做了會很浪費等都可以增減，本席是站在

這種立場，如果可行的話儘量給予幫忙，預算沒通過，恐

怕會來不及，經費爭取不易，若因來不及而導致補助被收

回，或者執行不力的話，明年可能較不容易爭取到經費，

不是說要補充多詳細的資料，大會代表同仁，若認為本案

有哪些地方需做沒做到或者不需做之處，現在就給予建

議，要做的地方，今天大家給予協助，請公所詳細配合大

家，計畫完整規劃後屆時再監督，不然會來不及。 

主席藍世雄：這件事實上也是來不及了，白紙黑字寫在那哩，也是需要

展延，今日開會大家沒必要鬧到氣氛不好，我有答應過鄉

長，也在大會上向同仁說過，如果修改好，也不是要求多

詳細，我不是在雞蛋裡面挑骨頭，也跟鄉長說過要適當一

點，車站要如何規劃要讓代表同仁知道，別每任鄉長都要

改造一次車站的意思而已，也沒惡意，鄉長剛剛說到的鳥

糞問題，我也認同，也沒說絕對不讓此案通過，大家都是

同仁，別為了這件事在此鬧得不愉快，大家都可以討論

呀，白紙黑字公示於此，並不是一直趕就能通過、就一定

來得及，也不是就如你說的給予糾正就能處理，請問各位

同仁七層塔對面五分地公園工程有誰知道，所以說鄉長應
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該也有失職，公園用五分地，有哪位同仁知道呢？所以我

常說你們尊重代表三分，我們也會尊重你們七分，話敢說

我就敢負責，我的意思是本案你們勢必要展延，你們修改

一些，別讓外面民眾說有關車站又再更動，詢問代表你們

知道嗎？但我們卻是一問三不知，我們讓你們通過，只是

希望你們能說明清楚，讓我們對鄉民有個交代而已，包括

七層塔做公園，民眾詢問，我們卻啥也不知，問題癥結只

是如此而已，跟各位同仁報告，大家別為了一些事情相互

爭議，爭議沒意義，大家同心將鄉政做好才是正確的，監

督單位只是希望你們能告知而已，墊付案簽辦，鄉長你摸

著良心說話，迄今有刁難過嗎？沒簽辦嗎？課長本案也不

需多詳細資料，本案確實是需要展延。 

建設課長蔡承宇：向大會報告，本案從今年 1月就開始進行，當初經費 

                爭取下來時，在 4月 30 日時，包括 1、2、3案都有 

                邀請代表、村長現場會勘，徵詢意見如何做改善，當 

                時會議記錄也都有發給各位代表，所以我們其實不太 

                清楚不足的部分為何，至於主席剛剛說的本案或許無 

                法符合期程，但是問題在於能執行部分，還是希望能 

                儘快處理。 

主席藍世雄：不是不符合，我的意思是，你們敢送件就應該是符合的，

問題在於車站這部分是我們比較擔憂的，每換一任鄉長，

就更動一次車站，大家要準備接受民眾的罵聲了。 

羅森澤代表：其實這件經費 400 萬元，施作部分是車站、砂地遮雨棚和

廁所要拆除整理，還有哪些工項呢？ 

建設課長蔡承宇：這三項而已。 

羅森澤代表：這三項就要 400 萬元，為何要那麼多經費？這就是今天的

爭議點，如果是廁所拆掉重建要 1、2百萬元，也許大家

還聽得進去，問題在於今天我們讓本案通過，就可由你們

任意行事了，例如車站的大更動等，以前是圓形，改為橢

圓形，你們也許會改為三角型，問題就在此，所以希望你
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們將詳細資料送進來，施工項目到底是哪些，讓我們瞭

解，別是我們現在同意了，結果車站又敲得亂七八糟，車

站歷經多任鄉長的更動，已引起民怨，別換一任鄉長就換

一個車站，以前是換一任鄉長公所門面就改造一次，這已

成為二水鄉的話柄，今天的顧慮只是如此而已，初步看起

來光此三項就需開支 400 萬元，別讓新台幣貶值了，遮雨

棚預計開支多少經費？要花費 100 多萬元，那倒不如搭鋼

架，別再做塑膠遮雨棚，又不是傻瓜，另外砂地那邊也是

帆布遮雨棚嗎？帆布遮雨棚又要花費多少？今天我們的

顧慮就是在這裏，你們爭取經費不容易，絕對不是在刁

難，我的疑問在於本案需花費 400 多萬元，是否車站又要

大動工了，顧慮這些而已，不然現場都有去會勘，不管是

鳥糞、廁所或者是孩童遊憩砂地，確實都是要處理，錢要

花在合用的地方，代表會都認同，重點在於這三項就要花

費 400 萬元，各位代表是否都能聽得下去，公道來說，拉

兩件帆布和廁所整理而已，就需花費 400 多萬元，這是我

的顧慮，也比較離譜，所以希望你們提供較詳細清楚的資

料，清楚告知施作工項，光是三項就要 400 多萬元，我們

又不是傻瓜，站在監督單位的立場監督鄉政，也要了解你

們到底在施作什麼，別通過提案後結果你們就大事更動車

站，我們仍是要善盡監督職責呀。 

鄉長蘇界欽：針對本案向大會報告，當初是因為鳥糞問題，後來是座椅

有鳥糞要更換及地磚破損需更換，外圍不會更動，包括樹

木也不同意移植，因為那是現有的，廁所那邊是為了安全

及美觀要求，加上兒童遊憩地區也要處理，女廁部分外觀

要加強美觀問題。 

主席藍世雄：我們並不是在刁難，爭取經費很辛苦我們也知道，但只是

簡單的工作而已，車站要如何規劃，資料提出來，這並不

困難呀，女廁要整理好，要安全、光亮，你們要如何施作

都沒關係，只是經費項目要詳細點。 
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建設課長蔡承宇：我不太確定大會有沒有資料，當初我們是有提供整個

計畫書給代表會，也許大會沒有詳細細項，我們是委託顧

問公司規劃，3號羅代表提到的工項經費過高問題，其實

都是依據公程會和 PCCES 的工程相關歷史單價規定編列，

應該不會有偏高的情形，因為包含廁所、通風、燈光、入

口及外部設施，都會一併進行改善，所以經費並無浮編或

類似的情形。 

羅森澤代表：只是顧慮經費問題，並非反對？送進來的資料不夠詳細。 

鄉長蘇界欽：資料明細有送大會。 

羅森澤代表：經費爭取進來，只是要了解施作工項及施作在哪裡而已。 

羅森澤代表：我們顧慮若本案通過了就隨你們施作了，希望瞭解要施作

細項，花那麼多錢太離譜吧，二件遮雨棚、地磚整理而已，

蘇鄉長得民意擔任鄉長，但有民眾詢問車站是否要敲掉，

因為過去有此情形，民眾才會這樣問，所以我們才會顧

慮，經費爭取不易，只是要了解要做些什麼和做到何種程

度。別我們同意後你們就隨意施作，讓代表被民眾責備，

我們只是要了解本案到底要做些什麼和做到何種程度。 

主席藍世雄：本案很匆促，也是勢必要展延，鄉長，是否資料補充好，

非會期期間送進來，該簽墊付會簽墊付，你認為如何？。 

鄉長蘇界欽：尊重大會意見。 

主席藍世雄：本案暫緩審議，同意者舉手(過半數同意)。 

議決情形：暫緩審議。 

 

編號：第 4號    類別：民政 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本所辦理「109年彰化縣資收關懷計畫」新增補助款案，彰化縣 

      環境保護局同意補助經費新臺幣6萬8,000元整，敬請  貴會同意 

      墊付。 

議決情形：照原案通過。 
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編號：第 5號    類別：社會 

提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：本鄉五伯、文化及海豐社區發展協會辦理長青學苑相關活動計 3 

      案，經彰化縣政府同意補助經費計新台幣 6 萬元整，敬請貴會同 

      意墊付。 

議決情形：照原案通過。 

 

(二)代表提案 

編號：第 1號    類別：主計 

提案人：副主席張鳳修 

連署人：主席藍世雄、代表謝己清、羅森澤、陳家祐、陳木傳 

案由：有關經代表會審議通過之專款專用補助款及配合款等預算，若有 

      節餘款須另行支用時，除依相關規定辦理外，並請知會代表會， 

      以確保預算能有效執行。 

理由： 

    一、依「中央對直轄市及縣(市)政府補助辦法」第 18 條規定略以：… 

        直轄市、縣（市）政府編列補助收入時，應註明編列依據，否 

        則不得編列。前項補助款，直轄市、縣（市）政府應相對編足 

        分擔款，並依計畫實際執行進度按分擔比率撥付支用，不得先 

        行支用補助款或將補助款移作他用；違反者，中央得停撥其當 

        年度或停編以後年度之補助預算。 

    二、另依上開辦法第 4條規定略以：…專案補助款，得視實際需要， 

        限定其支用範圍、支出用途，…如有違反前述限制規定者，中 

        央得就其違反部分予以停撥或扣減當年度或以後年度一般性 

        補助款。 

    三、為免有違上開規定以致影響往後補助經費之核撥，暨善盡民代 

        監督鄉政職責，嗣後有關經代表會審議通過之專款專用補助款 

        及配合款等預算，若有節餘款須另行動支時，除依相關規定辦 

        理外，並請知會代表會，以落實施政計畫及提升績效。 

議決情形：照案通過。 
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四、臨時動議：無。 

陳家祐代表：最近附近道路自來水公司在更換管線挖路，民眾也在反 

            應，按管挖應有管挖費用，未來道路是否一起處理，若有 

            前瞻計畫盡量爭取鋪設，不然有好幾條道路都在管挖，如 

            體生附近道路剛鋪好又再管挖 

鄉長蘇界欽：向大會報告，體生那邊是配合分駐所，所以做到分駐所進 

            去那段，管挖是因為水管幾十年太老舊需換新管線，是自 

            來水公司施設的，那一段比較抱歉，全部趕在 10月底前 

            一定要施作完成，前瞻經費是否能爭取下來還是個問題。 

陳家祐代表：若前瞻的經費無法爭取下來，要考量用別的經費處理。 

鄉長蘇界欽：自來水公司有繳管挖費用，目前是假性修復，在跑水節前 

            要施設完成。 

陳家祐代表：鄉親會詢問，如裕民巷道已挖很多次。 

建設課長蔡承宇：目前自來水公司原定 8月底完成，不過有些小巷弄無 

                法及時完成，但會在 9月底完成。我們已請顧問公司 

                針對管挖部分，包含惠民路部分都會做修復。 

陳家祐代表：9月底前會甲級修護吧？ 

建設課長蔡承宇：對。 

陳家祐代表：解釋後，民眾詢問才能回答，屆時公所會請自來水公司重 

            新鋪設。 

            請問社會課，跑水節是否有蒸汽火車。 

社會課長王品承：是。 

陳家祐代表：蒸汽火車行駛的時程表？一天行駛幾趟？ 

社會課長王品承：這是配合城觀處城鎮之心的補助款辦理，是否能請建 

                設課長報告。 

建設課長蔡承宇：鐵路局因為里程限制原本要開 3 趟，之前有請委員幫 

                忙與鐵路局協調，最後結果是行駛 2趟，由彰化至源 

                泉車站。 

陳家祐代表：行駛彰化至源泉車站，屆時會印製時間表讓鄉親知道嗎？ 
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            讓鄉親知道何時可到車站搭車。 

建設課長蔡承宇：屆時會在跑水節網站公告。 

陳家祐代表：因為蒸氣火車比較稀罕，家長可帶小孩去搭乘。 

建設課長蔡承宇：小旅行開放民眾報名，車站也會公告行駛時間。 

秘書鄭樵濃：CK124 是配合交通部觀光局補助的輕旅行活動，是用招標 

            方式，要坐火車需上網登記報名，900 元報名費，包括中 

            餐和搭車，符合效益，是一種輕旅行的概念，不是想搭就 

            能搭到，要報名，很搶手，可能會秒殺。 

陳家祐代表：請問車廂幾節？ 

秘書鄭樵濃：5節。 

陳家祐代表：5節，源泉車站可以容納，6 節的話就無法容納，上下車 

            廂月台邊較危險，我們需擔負責任。 

副主席張鳳修：建議往後公所提工程墊付案時，要附上向上級原申請計 

              畫案，還有概算明細給大會，另外送大會計畫所附的資 

              料要完整，別檢附一半的資料。 

 

五、主席結論 

主席藍世雄：感謝各位同仁撥冗參與本次會議，本次會議公所提案共計 

             5 案，經討論結果，審議通過鄉長提案 3 案，通過代表 

            提案1案，臨時動議0案，會議到此圓滿結束，謝謝大家。 

 

六、散會(上午 11 時 31 分) 

中  華   民  國    109    年    08    月     26     日 

        主 席   藍世雄 

    秘  書   謝昆哲 

     紀錄員   王惠玲  


